

Paris, le 24 février 2020

Madame la Directrice Générale,

Je tiens tout d'abord à remercier les membres de la délégation du grand débat permanent pour leurs propositions.

Permettre aux personnes hébergées de faire entendre leur voix, leurs aspirations et leurs propositions s'inscrit pleinement dans notre vision de la lutte contre l'exclusion. Lors de l'élaboration du Pacte parisien de lutte contre la grande exclusion en 2015, nous savions qu'il était essentiel d'impliquer les citoyennes et citoyens ainsi que tous les partenaires mobilisés (institutions, associations, entreprises), afin de définir ensemble des mesures concrètes pour relever ce défi de lutte contre l'exclusion qui se pose à nos sociétés. Cette prise en compte de la parole des personnes en grande exclusion dépasse le seul cadre des politiques de solidarité et doit inspirer encore plus l'ensemble de nos actions.

Les 15 propositions que vous faites s'inscrivent pleinement dans le cadre des actions que nous souhaitons mener et amplifier.

Sur l'action sociale, par exemple, à Paris le nombre de places d'hébergement est passé de 16 000 à 23 000 entre 2014 et 2020. La Ville a mobilisé fortement son patrimoine pour y ouvrir plus de 7 000 places. Nous devons aller plus loin en travaillant plus étroitement avec les entreprises pour que tous les espaces vacants puissent être utilisés.

Vous proposez également de permettre aux personnes en grande exclusion de faire du bénévolat pour valoriser leurs compétences et réduire leur isolement. Je ne peux que souscrire à cette proposition. La Fabrique de la Solidarité ou encore la plateforme Paris Je m'engage pourront être utilement mobilisées pour concrétiser cette proposition. Je suis également très sensible aux propositions que vous faites pour renforcer à l'échelle des quartiers les liens entre les citoyens. C'est pourquoi j'ai proposé que soient créés dans tous les quartiers des kiosques citoyens.

Madame Christine Laconde  
Directrice Générale  
Samu Social de Paris  
35 avenue Courteline  
75012 Paris

Permanence Paris en Commun  
28 bis boulevard Sébastopol  
75004 Paris

 parisencommun.contact@gmail.com  
 @Anne\_Hidalgo  
 annehidalgo2020.com

.../...

Enfin, pour ne citer qu'un dernier exemple, il est primordial que, comme vous le soulignez, des emplois d'insertion soient développés dans le secteur de l'environnement.

L'ensemble des propositions que vous faites nous permettent de dessiner un Paris plus accueillant, plus solidaire et qui donne sa chance à toutes et tous. L'échange que vous avez eu avec Dominique Versini, mon adjointe en charge des solidarités, a permis de révéler à quel point vos propositions trouvent une résonance dans la politique que nous souhaitons mener.

Je vous prie de croire, Madame la Directrice Générale, à l'assurance de mes sincères salutations.

*Bien à vous,* 

Anne HIDALGO